

NOUVELLES DE L'APRUM

NOUVELLES du 18 décembre 2006

LETTRE DU 18 DÉCEMBRE 2006

Bonjour chez vous!

Au moment où cette missive vous parviendra, vous aurez déjà connu : deux chutes de neige, trois averses de pluie ou de grésil, plusieurs demi-journées chichement ensoleillées et, si vous avez eu quelque chance, deux ou trois des ratons laveurs chers à Jacques Prévert!

Parallèlement, le solstice d'hiver, précurseur à long terme du réveil de la nature, marque déjà pour les enfants - ne le sommes nous pas encore un tantinet - le moment où se préparent les réjouissances de la saison. Ce tourbillon comprendra l'arrivée chez vous d'une bonne mesure de « Grains de sagesse » dont vous pourrez, selon votre état d'esprit, apprécier la couleur, la saveur, le sérieux, la diversité et la pertinence.

NÉCROLOGIE

Jacques-R. Ducharme

La communauté universitaire déplore le décès, survenu le 26 novembre du Dr Jacques-Raymond Ducharme, professeur émérite du Département de pédiatrie. Après avoir obtenu un M.D. (1954) à l'Université de Montréal, il entame des études en pédiatrie : tout d'abord (1954-1957) au Children's Hospital à Philadelphie puis au Babies' Hospital à New York où il se spécialise en endocrinologie pédiatrique. Détenteur d'une maîtrise en sciences médicales (Philadelphie 1961), il se joint à l'Hôpital Ste-Justine où il met sur pied le Laboratoire de recherches en endocrinologie dont la qualité des travaux est très tôt reconnue par le Conseil de recherche médicale du Canada. On retrouve les publications de ce groupe dans les revues prestigieuses dont le Journal of Clinical Endocrinology and Metabolism et le Pediatric Clinics of North America.

Prenant en compte le dynamisme et l'enthousiasme communicatif du Dr Ducharme, l'Université lui confie - deux fois plutôt qu'une - la direction du Département de pédiatrie.

Se basant sur l'expérience acquise au cours de l'année sabbatique (1972-1973) passée à l'Hôpital Debrousse (Lyon) au Centre de recherche pédiatrique que dirige le Dr Jean Bertrand, il suscite la création (1976) du Centre de recherche de l'Hôpital Ste-Justine dont il assume la direction. La réputation du Dr Ducharme déborde largement

les frontières locales. Il prend une part active aux activités scientifiques de nombreux regroupements professionnels tels la Society for Pediatric Research, la Société canadienne de pédiatrie et l'American Academy of Pediatrics. Dans ce contexte, il présente au Congrès international de Milan une communication remarquée sur les stéroïdes hormonaux, domaine qu'il explore avec succès.

Il est dommage que l'état de santé du Dr Ducharme ait porté atteinte, ne fut-ce que partiellement, au rythme qui l'avait caractérisé au cours des décennies antérieures. Il a tout de même continué au cours des années '80 d'apporter une contribution significative à la pédiatrie. Avec le décès du Dr Ducharme, la pédiatrie vient de perdre un de ses artisans majeurs. On le regrettera longtemps.

CLUB INFORMATIQUE DE L'APRUM

Au cours des derniers mois, le Club informatique, mis sur pied et animé par le trésorier Jean-Robert Derome, a tenu 6 séances au cours desquelles divers sujets ont été abordés. Des détails apparaissent à ce sujet à la rubrique Informatique du site de l'APRUM [www.aprum.umontreal.ca]. Les séances ont eu lieu le troisième jeudi du mois de 15 h 30 à 17 h au pavillon Roger-Gaudry.

L'expérience a montré que le nombre d'auditeurs intéressés est demeuré très restreint soit tout au plus une dizaine de personnes. Dans le but de connaître l'opinion des membres de l'APRUM quant à la poursuite de l'expérience, Jean-Robert Derome a préparé un petit questionnaire, dont vous trouverez, ci-joint, un exemplaire - susceptible d'éclairer sa lanterne quant aux paramètres en cause : jour, heure, lieu, sujet à traiter, - capables de satisfaire vos besoins. J'invite les personnes intéressées à retourner ce formulaire, dûment complété, à Jean-Robert Derome à l'adresse coutumière : Université de Montréal, C.P. 6128, Succ. Centre-ville, Montréal, H3C 3J7. Quoi qu'il en soit, le Club ne reprendra ses activités, s'il y a lieu, qu'en février 2007.

DIVERS

Les déjeuners du 3^e jeudi du mois au restaurant Chez Lévêque, 1030 rue Laurier Ouest, reprendront en 2007 aux dates suivantes : 18 janvier, 15 février, 15 mars, 19 avril et 17 mai. Prenez-en bonne note et, surtout, venez voir ce qui se trame dans les esprits. Quoi qu'il en soit, la table y est accueillante.

Je regrette fort que l'interruption coutumière du courrier UdeM (22 décembre au 4 janvier) me prive du temps que j'aurais voulu consacrer à la rédaction d'une petite note personnelle. Toutefois, ma signature manuscrite véhicule les sentiments que j'éprouve à votre endroit.

Et vive le temps des fêtes et la chaleur qui l'enveloppe!

Jacques St-Pierre

Président

JSP/fsp

Vos coordonnées (adresse, appartement, téléphone, ...) changent?

Dites-le à l'APRUM : (514) 343-7635.